



**Fraktion Bürger in Geldern**

Issumer Tor 36  
47608 Geldern

### **Stadt Geldern**

Bürgermeister Sven Kaiser  
Issumer Tor 36  
47608 Geldern

E-Mail: [markus.peukes@buenger-in-geldern.de](mailto:markus.peukes@buenger-in-geldern.de)

Geldern 27.02.2021

### **Antrag: Städtepartnerschaft Bree, Provinz Limburg, Belgien und Fürstenberg an der Havel**

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Sven Kaiser,

seit dem 12.07.1987 besteht eine offizielle Partnerschaft zur belgischen Stadt Bree in der Provinz Limburg (Belgien) und seit dem 19.11.1990 zur ostdeutschen Stadt Fürstenberg an der Havel.

Grundgedanke beider Verbindungen ist die Begegnung der Menschen aus unterschiedlichen Städten und Regionen. „Der Brückenschlag zur Überwindung der Entfremdung kann nur gelingen, wenn möglichst viele Bürger mithelfen, die Fremde in Nähe zu verwandeln.“, diese Aussage ist auf der Urkunde zur offiziellen Besiegelung der Partnerschaft der Stadt Fürstenberg nachzulesen.

Diese Aussage trifft auf beide Partnerstädte zu oder kurz und knapp:

„Grenzen überwinden und Freundschaften schließen“.

**Die Fraktion BiG beauftragt die Verwaltung zu prüfen, wie die Städtepartnerschaft in nur 84 km entfernte Bree und dem 631 km entfernten Fürstenberg an der Havel zu beleben ist.**

Bree: „Eine gute Verbindung – ene steevige Band“

Fürstenberg: „Überwindung der Entfernung zwischen Ost und West“

In der Vergangenheit gab es rege gegenseitige Besuche und auch gemeinschaftliche Veranstaltungen (kulturell als auch sportlich) sowohl in Bree als auch in Fürstenberg. Ein Highlight war der „Drei-Länder-Lauf“, der abwechselnd von Bree oder Geldern aus startete und in der jeweils anderen Stadt endete, an diesem nahmen Läufer und Radfahrer aus Bree und Geldern und sogar Radfahrer aus Fürstenberg teil. Diese Veranstaltung, die regelmäßig im April stattfand und von der Stadt Geldern und dem GSV unter Federführung von Herrn Dahlhausen organisiert wurde, wird leider nicht mehr durchgeführt.

Die Städtepartnerschaft nach Bree wird durch die Verbundenheit der Breese Stoelpuipers und der KKG Geldern durch mehrere Besuche im Jahr zu den Proklamationen der Tollitäten, der karnevalistischen Veranstaltungen bis hin zum Halbfastenlichterzug aufrechterhalten.

Beim 4-Städtetag der Stadt Bree mit ihren Partnerstädten Volpago del Montello (Italien), Salomo (Katalonien, Spanien) und Yangzhou (China) war die Stadt Geldern mit einem Spezialitätenstand sowie einem Straßenmaler vertreten.

Einmal im Jahr findet eine Busreise nach Fürstenberg an der Havel statt, die 2018 und 2019 durch den Kneippverein organisiert wurde. In den Jahren zuvor übernahm das Amt für Kultur und Tourismus diese Aufgabe. Der Höhepunkt dieser Busfahrt ist stets das Brandenburger Wasserfest in Fürstenberg, welches dort am Schwedtsee am 2. Juliwochenende stattfindet.

Aus historischer und landschaftlicher Sicht hat die Stadt Fürstenberg vieles zu bieten. Die Lage direkt an der Havel lädt zum Verweilen ein, dennoch kann man einen geschichtlichen Aspekt nicht aus den Augen verlieren: Das Frauen-Konzentrationslager Ravensbrück, welches die Situation der damaligen inhaftierten Frauen und Mädchen anschaulich wiedergibt, ist somit auch ein geeignetes Ziel für eine geschichtliche und politische Bildungsfahrt der Gelderner Schulen.

Sicherlich wird sich die Bürgermeisterin der Stadt Bree – Frau Liesbeth Van der Auwera sowie der Bürgermeister von Fürstenberg an der Havel Herr Robert Philipp freuen, wenn die Verbindungen wieder attraktiviert werden. Dies ist natürlich zum jetzigen Zeitpunkt noch nicht so möglich, wie wir es uns wünschen, dennoch könnte man sich auch jetzt schon Gedanken machen, was umsetzbar wäre. Denkbar ist auch ein Engagement durch Schulen, Vereine und Institutionen der drei Städte – also Geldern, Bree und Fürstenberg.

Mit freundlichen Grüßen



Markus Peukes  
Fraktion BiG – Bürger in Geldern



Fee Christiane Plaumann  
Fraktionsmitglied

Anlage. Fotos aus Bree und Fürstenberg



Bild: Quelle Homepage der Stadt Bree

Ecke Nieuwstadstraat/Gerdingerstraat Statue der Partnerstädte aus 1990 vom Breer Künstler Stefan Bongaerts, 3 Partnerstädte von Bree, nämlich Geldern, Volpago del Montello (Italien) Salomo (Katalonien –Spanien) Diese Statue wurde anlässlich des Vier-Städte-Tages 1990 aufgestellt.

**Bilder aus 2008 zum 4-Städte-Tag in Bree**





Spezialitätenstand der Stadt Geldern



Halbfastlichterzug in Bree

## Bilder Fürstenberg an der Havel



Wasserfest in Fürstenberg an der Havel



Wasserfest in Fürstenberg an der Havel



Die Havel bei Fürstenberg



Delegation aus Geldern (2009) mit Bürgermeister Robert Phillip

(alle Fotos: RDP-Photo)